

BAB IV

SIMPULAN

Berdasarkan hasil pembahasan terkait dengan pengaruh program pemutihan denda pajak kepada penerimaan sektor PBB-P2 kabupaten kudas tahun 2021 yang dilakukan oleh penulis pada penelitian ini, terdapat beberapa hal yang dapat disimpulkan.

1. Program Pemutihan Denda memberikan pengaruh yang besar terhadap penerimaan PBB-P2 Kabupaten Kudus. Seberapa besar pengaruhnya dapat dilihat dengan membandingkannya dengan periode sebelum-sebelumnya terutama untuk bulan September, mengingat periode program diberlakukan dari tanggal 1 sampai dengan 30 September 2021. Fokus pada bulan September, dari tahun 2020 ke tahun 2021 mengalami kenaikan hingga 584% untuk pembayaran hanya di bulan September.
2. Masyarakat nampak memberikan kontribusi yang cukup besar. Hal ini dapat dilihat dari respon masyarakat terhadap suatu kebijakan seperti kebijakan terdahulu yaitu dimajukannya masa jatuh tempo pembayaran PBB-P2. Terdapat perubahan perilaku yang dapat dilihat dari naiknya pembayaran di bulan Januari hingga Agustus. Kemudian terhadap program pemutihan juga terdapat perubahan perilaku dimana meskipun keseluruhan penerimaan sektor PBB-P2 mengalami kenaikan dari tahun 2020, kenaikan tersebut tidaklah signifikan. Hal ini menandakan bahwa kontribusi masyarakat membayar memang cukup besar di bulan diadakannya program tersebut, namun untuk keseluruhan penerimaan dalam setahun kenaikannya lebih sedikit dibandingkan dengan kenaikan

khusus di bulan Februari. Dengan demikian dapat diketahui bahwa Wajib Pajak (WP) yang antusias dalam program tersebut kebanyakan adalah WP yang memang sebelumnya telah patuh. Pada penelitian ini tidak dilakukan penelitian lebih jauh tentang spesifikasi WP yang memanfaatkan program tersebut. Dengan begitu diharapkan terdapat penelitian di masa yang akan datang yang membahas hal tersebut.

3. Program Pemutihan di tahun 2021 merupakan program baru yang diadakan dengan berbagai latar belakang. Ternyata setelah melihat respon yang baik dari masyarakat, Pemerintah Kabupaten Kudus pun mengadakan program lanjutan di tahun 2022 dengan periode yang lebih lama. dengan demikian dapat disimpulkan bahwa bukan tidak mungkin untuk membuat program pemutihan dengan periode yang lebih lama.